

EL ECO DEL MEDIODÍA.

DIARIO DE INTERESES GENERALES.

Año II.

Sábado 4 de Noviembre de 1865.

Núm. 325.

EL ECO DEL MEDIODÍA.

JUNTA GENERAL del partido progresista para la eleccion del comité de Madrid.

Ayer se ha celebrado en el circo de Price la junta general á que habian sido invitados los progresistas puros de esta corte con objeto de proceder á la eleccion del nuevo comité.

Desde poco mas de las once empezaron á acudir varias personas muy conocidas por sus opiniones progresistas, y otras muchas, á quienes, sin ofenderlas, podemos dar solo el nombre de curiosas.

A las once y media llegó el general Prim, marqués de los Castillejos, y poco despues de las doce el Sr. don Salustiano Olózaga.

A la puerta del local de la reunion, se repartía un papel impreso y suscrito por los progresistas Sres. Ametller (D. Victoriano), Muñoz, Nuñez, Mejía, Guisado, Narvaez, Garay, Mayor, Valdericea, Arias, Hurtado, Cid, Balsera, Gelabert, Gomez, Hernandez, Magnara, Feijóo, Huertas, Cano y Fernandez, en cuyo documento, partiendo de que el comité central no se ha creído competente para acordar lo que sobre el perfeccionamiento de la organizacion del partido progresista le han pedido los firmantes, proponian y reclamaban lo siguiente:

Que se declare abolido el sistema de comisiones nominadoras.

Que se convoque á las juntas generales con la debida anticipacion y anunciando su objeto.

Que se identifiquen las opiniones políticas de los concurrentes.

Que la eleccion se haga entre los presentes por papeletas, desterrando todo medio indirecto.

Que los escrutinios sean suficientemente intervenidos.

Que se conserve la lista de los votantes.

Que se ponga en uso la costumbre de circular y discutir las candidaturas.

Por último, que el candidato manifieste sus opiniones respecto de las cuestiones de conducta en el partido, para que si fuese elegido, represente la voluntad de sus comitentes.

En el momento de empezar la junta no era muy numerosa la concurrencia á ella, pero ya se veía sobre el tablado á los Sres. Olózaga, Prim, Madoz, Aguirre, Figuerola, Lagunero, Montemar, Bautista Alonso, Abascal, Sagasta, Montejo, Fernandez de los Rios, Santin de Quedo, Mosquera, Massa y Sanguinetti, Rojo Arias, Carreras, Crespo, Rui Gomez, Rubio y otros no menos conocidos.

Tambien se notaba allí la presencia del distinguido publicista Sr. Moron.

Los individuos de la mesa que cesaba ocupaban asientos en el tablado de la presidencia. Esta y la mesa estaban desocupadas.

El Sr. Olózaga habló el primero desde un sitio inmediato á la presidencia. En el momento en que empezó á usar de la palabra, se aumentó la concurrencia con todos los que hasta entonces estaban en las puertas y pasillos del local, y muchos mas

que fueron llegando hasta llenar casi todos los asientos y galerías del circo.

Eran las doce y media.

El Sr. Olózaga dijo lo siguiente:

En nombre del comité central progresista tomo la palabra en esta reunion para hacer algunas manifestaciones y para dar cuenta de lo que ha hecho en el periodo de su duracion, respondiendo de paso á las observaciones que pudiera dirigirse al mismo comité.

Señores, el comité ha cumplido con su deber. Ha aumentado, ha perfeccionado la organizacion del partido y la de los comités de muchas provincias de España que no le tenían.

El comité se ha conducido con lealtad, y sobre todo con patriotismo, única cualidad que podeis y teneis derecho á esperar de él. Si alguno creyese lo contrario, se abrirá la discusion, y los individuos todos responderán con mucho gusto á cuantas observaciones se les hagan.

Hecha esta manifestacion en nombre del comité, voy ahora á hablar en nombre propio, y empezaré por decir que la modestia de mis compañeros no me permitira hacerlo en su nombre. Conviene que sepais la verdad, y la verdad es que los individuos del comité no han faltado ni faltarán nunca á su deber. Todos ellos han hecho lo que tienen derecho á esperar y han hecho mas; en el cumplimiento estricto de sus deberes, han hecho muchísimo mas, quizá de lo que han debido.

Sin embargo, tengo que hacer os una triste confesion, que si no os la

hiciera la supliriais, porque está en el ánimo de todos. El partido progresista no se encuentra hoy en la posicion que tiene derecho á esperar; no hay nadie absolutamente, ni entre los amigos ni entre los adversarios que no lo reconozca así. Ha pasado desgraciadamente un tiempo precioso; no estamos como debiamos estar.

Yo voy á revelar os con mucho sentimiento, pero cumpliendo con lo que exige mi conciencia y con lo que me pide mi amor al partido, y á la patria á que he consagrado mi existencia, voy á revelar os la triste, la única causa que en mi sentir ha producido la pérdida de tiempo que lamentamos.

En la direccion del partido progresista no ha habido la unidad indispensable para el triunfo de nuestras ideas. Sin unidad no hay nada. Unidad de pensamiento, unidad de accion, confianza mútua, perfecta seguridad de uno respecto de todos los demás, y de todos los demás respecto de aquel, esto ha faltado, señores, y esto falta en la direccion del partido progresista.

Quizá yo no me atreví, aunque á todo me atrevo cuando creo que así lo exige el bien de mi país, quizá no me atreveria á confesaroslo, si no estuviera resuelto firmemente á poner el remedio necesario. Y, señores, afortunadamente el remedio está en mi mano. Con no tomar yo parte ahora en la direccion del partido, el partido se salvará.

Se continuará.

La Sociedad económica de «Ami-

—28—

cruzar la rambla para utilizar la línea opuesta que se presenta menos accidentada. De hacer esta línea recta habria que cruzar la vega y rambla con un terraplen de 60 metros de altura y hemos preferido proyectar un pequeño Zik-Zak consistente en cuatro rectas paralelas entre sí dos á dos y perpendiculares á las otras dos restantes. Esto nos ha servido para ganar algun desarrollo y cruzando la rambla con un terraplen de 13 metros de altura en su punto máximo situarnos en las cercanías de Abia. Desde aquí cruzando la rambla de sierra Nevada antes de su encuentro con las de Huenejar venimos á seguir otra vez el curso de esta última que ya reunida con la anterior, empieza como digimos á tomar el nombre de Rio de Fiñana ó de Nacimiento. Siguiendo por la margen derecha de la misma que es la menos accidentada de las dos á pesar de serlo en extremo, llegamos hasta Ocaña en el kilómetro 126 habiendo sido necesario en el trayecto desde Abia emplear para cesarse á la ladera cortas alineaciones y curvas de pequeño radio proyectando entre varios desmontes, y terraplenes de

—25—

el de la Parra, y por otras depresiones sin nombre conocido hasta entrar en el cauce del Anchuron, que hemos seguido barranco arriba por un corto trecho, hasta que perforando con un túnel la ladera entre este y el de Belerda, se ha seguido aguas abajo de este último hasta volver á cruzar el del Anchuron y sucesivamente el rio Fardes en el kilómetro 71 con un túnel de 277,50 metros inferior al de la divisoria de Bogarre. Como se vé en estos kilómetros se ha producido un Zik-Zak inevitable para buscar el desarrollo necesario; otros dos pequeños túneles ha sido necesario proyectar en él para evitar los desmontes cortos en longitud pero de gran altura. Desde el punto indicado el trazado se dirige á buscar la divisoria de primer orden que lo es de los rios de Guadix y de Fiñana ó Nacimiento y que se cruza por los llanos de Guadix, planicie situada entre las sierras Nevada y de Baza, segun ya hemos indicado. Para conseguirlo se dirige con un trazado recto por las inmediaciones de Benalua de Guadix y Guadix, por la margen derecha y vega del mismo hasta revasar el frente de esta última

gos del País de esta capital, se reunió el día 2 del actual en las casas consistoriales para el nombramiento de cargos, y fueron elegidos los señores siguientes:

Director, D. Rafael Carrillo y Gu-tierrez.

Vice-Director, D. José Joaquín Na-varro.

Censor, D. José Ramón García.

Vice-Censor, D. Gabriel Usera.

Tesorero, D. Joaquín Rabell Pa-reras.

Vice-Tesorero, D. Gerónimo Re-dondo.

Contador, D. Luis Iribarne.

Vice-Contador, D. Carlos Fornovi.

Bibliotecario, D. Mariano Álvarez Robles.

Vice-Bibliotecario, D. Gabriel de Gualda.

Secretario general, D. Miguel Ruiz de Villanueva.

Vice-Secretario, D. Ramón Val-dés.

En la misma sesión se han nombrado las comisiones que han de dar su dictamen sobre las importantes proposiciones presentadas en la anterior, una sobre el proyecto de Colonias Agrícolas de D. Fermín Caballero, ex-Ministro de la Gobernación, y otra para solicitar del Gobierno de S. M. el establecimiento en esta capital de una Escuela de capataces y fundidores, que tantos beneficios ha de reportar á una provincia esencialmente minera como la nuestra.

El Boletín eclesiástico de esta diócesis ha publicado el arreglo de asignaturas y personal de catedráticos, que ha hecho en este seminario el Excmo. Sr. Obispo de la misma.

Hemos visto con la mayor satisfacción introducidos los estudios de las lenguas hebrea y griega, tan precisas para el más sólido estudio de las ciencias teológicas y canónicas, novedad que habla muy en alto de la ilustración de nuestro Prelado; así como la mejora de renta que han sufrido las cátedras, la cual honra so-

bremenera á quien ha querido recompensar los trabajos del profesorado, tan graves como nobles, en cuanto permiten los medios de que disponen los establecimientos de esa clase. Sentimos con todo que no hubieran disfrutado de estas ventajas dignos profesores que han consumido su larga vida en la enseñanza del Seminario, y que el profesorado en general esté tan mezquinamente dotado. Todas las clases que sirven al Estado, han tenido aumento de sueldos en armonía con las necesidades de la época, solo los de los profesores han quedado sin alteración. Los profesores son los parias al servicio del estado, siempre fueron las letras compañera inseparable de la pobreza.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 31 tomamos las siguientes noticias:

El Sr. D. Salustiano Olózaga, poco después de terminado su discurso en la reunión celebrada anteayer por el partido progresista, abandonó el local, y según nuestras noticias, anoche habrá salido de Madrid. Se cree que la causa de su partida sea el próximo alumbramiento de su hija.

«El Español» recomienda á todos los ex-diputados y senadores moderados que estén ausentes de Madrid y no puedan concurrir á la reunión del Circo, que autoricen á sus amigos en la corte para que voten por ellos sobre la conducta que deberá seguir el partido moderado.

El doctor Sánchez Rubio ha practicado en algunos coléricos, para provocar una fuerte reacción, la inyección subcutánea del aceite esencial de mostaza con la jeringuilla de Pravaz, obteniendo, según «La España Médica», muy satisfactorio resultado. Otros le imitan, y se aguarda el fallo de la experiencia.

El sábado falleció en Madrid el teniente general y senador del reino, D. Francisco

Javier Ezpeleta, persona sumamente apreciable por sus cualidades como militar y como caballero.

Al paso que hay quien asegura como artículo de fé que predisponen al cólera el traspasar y tomar el relente, y el frío de la noche y la fetidez de ciertos lugares, nosotros vamos á presentar como testimonio en contra unos datos que merecen ser estudiados con algún detenimiento. Según noticias que hace pocos días hemos adquirido, hay en Madrid 235 serenos de villa, con 180 supernumerarios: 174 serenos del comercio con un supernumerario; 11 inspectores de serenos, un visitador general del ramo y algunos tenientes visitadores; gran número de celadores de policía urbana que hacen el servicio de teatros y no se retiran hasta hora muy avanzada de la noche; 180 barranteros con 14 ó 15 capataces y unos 30 poceros que dejan á media noche su blando ó duro lecho para salir á la calle: varios guardas de muladares, del matadero y otros sitios análogamente odoríficos; y en fin muchas personas á quienes conocemos, que por razón de sus ocupaciones se ven obligados á traspasar, y sin embargo, entre tan crecido número de individuos, no ha ocurrido más caso de cólera, que sepamos, que el de un sereno supernumerario que no estaba en ejercicio al ser atacado.

De los datos oficiales recibidos hasta las ocho de anoche, resulta que en las últimas veinte y cuatro horas han fallecido 84 personas en Madrid, de las cuales 55 son del cólera.

Con referencia á la reunión del partido progresista celebrada el domingo, hace notar «El Pueblo», que la idea que organizó la coalición democrático-progresista el año pasado, permanece inalterable, porque lo que dijeron entonces los progresistas, eso dicen hoy; lo que entonces prometieron, eso han vuelto á prometer.

Hé aquí según «El Diario Español» las soluciones que dá «La Epoca» para salvar la situación del tesoro y mejorar la de la Hacienda.

- 1.º Disminuir 100 millones de reales en los presupuestos de gastos.
- 2.º Descargar otra cantidad igual ó mayor de las cajas de Ultramar.

3.º Reforma inmediata de las leyes desamortizadoras, acortando los plazos y limitando en pago de las fincas los títulos de la deuda por todo valor que tengan en la cotización.

4.º La amortización de otros valores que existen en el mercado.

5.º La reforma mediata de los aranceles.

6.º La unificación, hasta donde sea posible, de la Deuda pública.

Y 7.º La adopción de medidas que tiendan á abrirnos los mercados de Europa.»

Anteanoche circulaba por Madrid la lista de las personas que han sido propuestas en una numerosa reunión de demócratas, para formar el Comité de Madrid.

La candidatura se compone de los señores don José Cristóbal Sorni.—Francisco Pi Margall.—Eduardo Chao.—José Guisasaola.—Romualdo Lafuente.—Nicolás Salmeron.—Pablo Nongués.—Pablo de León.—Manuel García y García.—Luis Marcote.—Benigno Rebullida.—Pedro Pruneda.—José Castiñeiras.—Carlos Modesto Blanco.—Federico Campuzano.

Esta candidatura se llama de la «conciliación», porque se compone de personas que han defendido antes tendencias diferentes en cuestiones de conducta.

El gobernador de Alicante marchó en la tarde del sábado á Novelda, en cuya población ha tomado algún desarrollo la epidemia reinante.

Según escriben de Palma de Mallorca, el gobernador de aquellas islas, ha pedido autorización al ministerio para que pueda cantarse el Te-Deum en aquella capital, en vista de haber desaparecido por completo la epidemia.

Escriben de Santander:

«Desde ayer tenemos un temporal con vientos fuertes del Noroeste. Se dice que anoche ha naufragado al entrar en el puerto un bergantín-goleta, sin que se hayan visto hasta ahora fragmentos del buque y por consecuencia la tripulación debe haber perecido.

población donde corta á la carretera de Murcia á Granada y entra en la pequeña cuenca de la rambla de Juancho en el kilómetro 82, desde cuyo punto sigue las ondulaciones de la ladera derecha de dicha rambla hasta el kilómetro 90 donde ya se encuentra el trazado con el nivel de los llanos que está 278,35 metros más alto que el río Fardes, y 391,45 más que el principio del trazado; como estos llanos tienen muy insignificante la pendiente se cruzan con una sola alineación hasta el kilómetro 102 donde se encuentra el punto más alto de los llanos que está 36,54 metros más alto que el principio de ellos, 315,49 metros más alto que el talveg del río Fardes desde donde se principió á subir á dichos llanos 427,99 metros más alto que el punto de partida del trazado, y finalmente 1.106,89 metros sobre el nivel del mar, desnivel que es preciso vencer en el corto trayecto que resta hasta Almería, el cual viene á ser sin rodeos de 60 á 65 kilómetros. Esto solo explica los que ha habido necesidad de proyectar en la vía y el ir ceñido al trazado á las sierras Nevada y de Baza, justificando tam-

bien el movimiento de tierras de la línea. Desde el punto indicado pues, se dirige el trazado cruzando la rambla camino de Almería á la ladera formada por las últimas estribaciones de la sierra de Baza y por ella con buenas alineaciones recorre hasta el límite de la provincia de Granada en el kilómetro 107; continua del mismo modo cruzando sus repetidos barrancos por la misma ladera que viene á ser margen izquierda de lo que empieza llamándose rambla de Huenejar y recibe en su curso los nombres de río Fiñana y de Nacimiento rebasa el frente del pueblo de Fiñana y sigue hasta las cercanías del de Abla. En este punto y en dirección á Ocaña una prolongación de sierra Nevada viene á juntarse tanto con la ladera que seguimos que entre las dos no dejan más espacio que el del cauce de la Rambla ó río mencionado; por otro lado aquella se convierte en unos cortados casi á pico por lo que no es posible dirigirse á menos de subir á su cima, cosa altamente inconveniente siendo necesario descender casi siempre para poder encontrar á su tiempo el nivel del mar. Ha sido pues preciso

Despachos telegráficos de Las Noticias.

INTERIOR.

Cádiz 20 (á las 6 de la tarde).—A las nueve ha llegado el vapor Principe Alfonso con la correspondencia de Ultramar. Se ha sujetado á cinco dias de observacion, porque á la salida de la Habana se habian dado algunos casos de fiebre amarilla.

EXTERIOR.

Paris 30.—El emperador ha recibido ayer en audiencia particular á Mons. Chigi.

El mariscal Regnault ha visitado los hospitales militares.

Ha llegado á esta ciudad de vuelta de Biarritz, Mr. Bismark.

Mejora mucho el estado de la salud pública.

El «Giornale de Florencia» dice que el general Kanzler ha sido nombrado ministro de las Armas en Roma, en reemplazo de Mons. Merode.

Se han recibido noticias de Nueva-York que alcanzan al 18. Mr. Stephen, antiguo vice-presidente confederado, ha declarado que sostendría la política del presidente Johnson. Continúa la lucha entre blancos y negros en la Carolina del Sur. En Baltimore ha habido desgracias serias entre las tropas blancas y negras. El oro está á 146; el algodón á 60.

Se han recibido noticias de Chile. El general Pareja habia llegado con la escuadra española á pedir satisfacciones por los sucesos del 28 de setiembre.

Montero, continuaba en las islas Chinchas.

En el Canseco ha habido grandes desacuerdos entre los jefes insurrectos.

Escriben da Florencia, confirmando que el principe Napoleon y la princesa Clotilde, volverán Suiza sin visitar á Florencia.

Se cree que los reyes de Portugal no asistirán á la apertura del Parlamento italiano.

Ricasoli, Perussi, Ratazzi, Popoli, Menghetri, Garibaldi y Cantu, han sido reelegidos. La mayoría siendo del partido liberal conservador.

VARIEDADES.

REVISTA DE TEATROS.

El Hombre de Mundo.—La caza del Gallo.—Lázaro pastor de Florencia.

Cada vez que tenemos el gusto de ver en escena el «Hombre de Mundo», comedia del fecundo Ventura de la Vega, encontramos mas bellezas en esta produccion y admiramos mas llenos de entusiasmo esa joya de nuestra literatura dramática moderna.

Los aplausos que justamente ha merecido, y el honroso lugar que ocupa en el catálogo de las obras dramáticas, nos dispensan reiterar lo que hasta la sociedad está dicho.

Unicamente nos ocuparemos de su desempeño, dando antes las gracias al Sr. D. Francisco de Paula Gomez, que nos ha proporcionado el placer con su buena eleccion de admirarlo, mostrando á su vez el culto que rinde á la bella literatura y á las obras de nuestros mas elevados ingenios.

Cada vez nos convencemos mas de que nuestro juicio no está exento de razon, cuando asegurábamos que el cuadro de la compañía que hoy actúa en el teatro, es

mejor y cautiva mas al público inteligente vistiendo el fra y guante amarillo, que con la mulla y cimera.

En la comedia de costumbres muy raras veces notamos el mas leve descuido, bien ensayada, bien dicho, las figuras representan con la naturalidad y desenvoltura propia de todo el que está conaturalizado con el arte y con la culta sociedad, no se les vé con esa naturalidad afectada y que tan mal efecto produce, cuando falta costumbre y sobre todo la conciencia de lo que se hace.

Todos los que tomaron parte en esta funcion merecen nuestros mas sinceros elogios, pero quien mas descollo, quien tuvo momentos felices y que prueban hasta donde es capaz de llegar, fué el Sr. Gomez (D. Francisco.)

En él admiramos á la vez que al consumado artista al hombre de buena sociedad que seguro en su esperiencia, desengañado de los mil accidentes de la vida de soltero, se retira al seno de la familia que él ha creado, y en la cual cree hallar la tranquilidad apetecida.

Romea tributaria como nosotros mil elogios al Sr. Gomez, al verle interpretar «El Hombre de Mundo» obra creada por él y para él escrita. Reciba, pues, nuestra mas sincera felicitacion.

«La caza del Gallo» es una de esas comedias en que el actor necesita presentar de bulto el personaje para que el efecto que se propuso el autor, sea completo.

Como obra literaria no podemos juzgarla todavia porque es muy poco habiéndola visto una vez, sin embargo diremos, que su versificación es fácil y sonora, que abunda en chistes de muy buen género, que el argumento está bien desarroyado, y que tiene sobre todo una movilidad tal, que revela la viveza de la imaginacion del autor.

Notamos y nos causó mal efecto que uno de los personajes que mas juegan en la fábula usa un lenguaje en ocasiones inconveniente, todo lo que sea introducir el mal gusto ó pervertir nuestro idioma, lo reprobamos por mas que el contraste forme algunas veces efecto; hablar mal, siempre es hablar mal, y por consiguiente constituye un defecto en la obra de no pequeña consideracion.

La ejecucion tuvo de todo, adolescía de falta de ensayos, la rapidéz y viveza con que los personajes aparecen y salen de la escena, el laberintico final del segundo acto en que á la vez hablan y se mueven seis figuras, necesita en nuestro concepto, que todas vayan seguras en su papel y no sujetos alqapuntador.

No extrañamos esta lijera falta, el improvo trabajo que hoy se está haciendo no da espacio suficiente para que una obra se estudie con toda la calma que en otras ocasiones se hace, conocemos y justificamos esta omision de ensayos, pero quisieramos que hasta que una obra no estuviera en disposicion no se pusiera en escena, prefiriendo las repeticiones á la novedad incompleta.

En cuanto al desempeño fué esmerado, y el público salió satisfecho de la obra y de los actores.

«Lázaro Pastor de Florencia» se puso el Domingo; como día festivo dió una regular entrada, la obra conocida del público pasamos en silencio su mérito y descripcion, y en cuanto al desempeño volvemos la hoja por que tan prendida quedó con álfileres en nuestra memoria que hemos procurado olvidarla.

Algo desanimado hemos encontrado el teatro especialmente con la falta del bello sexo en este segundo abono, no lo extrañamos porque las señoras conservan todavia ciertas costumbres que la moda les ha impuesto, y ante ellas sacrifican hasta los mas agradables pasatiempos.

Creíamos que este año se esmerarian en concurrir al teatro, la compañía es inmejorable dadas las condiciones de la localidad; teniam la seguridad de no ver frecuentemente esos terroríficos dramas que tanto

escitan su sensibilidad nerviosa y estérice, y á pesar de todo han preferido pasar las noches al lado del costurero; lo sentimos por ellas, por la empresa y por nosotros que nos vemos privados de admirar sus encantos desde la luneta.

Arrostrando la contingencia de incurrir en el desagrado de nuestros amigos los actores y actrices, (que lo sentimos mucho) como nuestra franqueza es proverbial, les diremos que hemos observado con satisfacion se ha tomado nuestro consejo respecto á peinados, por lo que damos las gracias mas rendidas, pero aun quedan algunos bigotes que hacen mal efecto cuando aparecen cubiertos con cierta masa blanca imitando carne.

Comprendemos el cariño que el hombre tiene al bigote, pero el actor debe prescindir de él en gracia de la propiedad.

Los primeros galanes son los que en nuestro concepto pueden conservarlo, aunque en raras ocasiones no lo necesiten, en los demas es un estorvo que debe desaparecer.

Rafael.

MISCELANEA.

Sinónimos. ¿En qué se parece el director redactor de cierto periódico casa del paseo del Principe?

En que tienen el piso alto desalquilado. Y ¿en qué le parece la cabeza de este periodista al recipiente de la máquina neumática.

En que una y otra encierran recuerdan el vacío.

En qué le parece el mismo periodista á un mono?

En lo sábio

Y á un tenor?

En lo rotundo de la voz.

Y á un sasire?

En que vive de la tijera.

Y á una rana?

En lo parlero.

Y á una huraca?

En que charla sin ciencia ni conciencia.

Y á Don Quijote?

En la triste figura.

Y á un fceero?

En su valor absoluto.

¿Qué gusto!! El día 1.º no habia tabaco en ninguno de los estancos de esta capital, de modo que no es ya solamente lo mal situados que se encuentran, ni el escaso número de ellos, sino lo mal servidos que están con perjuicio de los intereses públicos, y aún de la misma renta estancada.

¿Y es posible que ha de continuar así esta distribucion de los estancos? ¿Es posible que el que vá á comprar á ellos, ha de perder horas y horas aguardando el despacho, y al cabo marcharse sin haber encontrado lo que necesita?

Pues es un modo de quitar la odiosidad del monopolio; es una manera de acreditar el estancamiento.

¿No es así, Señores Administrador y Guarda-Almacén?

Y á propósito Sr. Administrador ¿por qué se espandan las lutas de tabaco á distinto precio del que cantan las fajas impresas? Por qué no se hace conocer al público la causa de esta diferencia?

Sociedad Lirico-dramática. Tenemos entendido que para el 6 del corriente se prepara por esta sociedad su segunda sesion, que tendrá lugar en el coliseo de esta ciudad. En esta sesion parece que se repetirá la preciosa zarzuela «El Juramento» tan aplaudida en su primera representacion y que tan brillantemente fué egecutada por todos los aficionados que en ella tomaron parte.

Es de esperar que nuestras hermosas paisanas, asistirán á esto sesion para hacerla tan agradable cuanto es posible desear.

El gran poeta. «Les chansons des rues et des bois de Victor Hugo,» se habrán publicado el 25 de Octubre. Daremos á conocer á nuestros lectores el pre-

facio de este libro aguardado con tanta impaciencia. Este prefacio solo contiene algunas líneas pero bastan para indicarnos que la nueva obra de Victor Hugo registrará todos los tonos, los mas risueños como los mas graves, espresando así las floridas alegrías de los tiempos infelices, como las sombrías emociones de los dias tristes.

Dice así:

«En cierto periodo de la vida, por mas que nos ocupe el porvenir, la tendencia á mirar hacia atras es irresistible. Nuestra adolescencia, esa muerta encantada, se nos aparece y quiere que pensemos en ella. Por otra parte, es una série y melancólica enseñanza la aparicion de dos edades ante el hombre: de la edad que empieza y de la edad que acaba, la una espera en la vida, la otra en la muerte.

No es inútil confrontar el punto de partida con el término, el alegre tumulto de la mañana con el sosiego de la tarde, y la ilusion con la conclusion.

El corazon del hombre tiene un anverso en el que se lee: «Juventud», y un reverso sobre el que está escrito: «Sabiduría.» Este anverso y este reverso se hallarán pues en este libro.

La realidad se encuentra en este libro modificada por todo lo que en el hombre traspasa lo real. Este libro está escrito en gran parte soñando algo con el recuerdo.

Soñar es licito á los vencidos; acordarse es permitido á los solitarios.

Hauteville-house octubre de 1865.

TEATRO.

Funcion para hoy Sábado 4 de Noviembre.

(5.º del 2.º abono.)

1.º SINFONIA.

2.º El drama en 5 actos titulado

AURIAN.

Intermedio por la orquesta.

Dando fin con la chistosa pieza cómica, titulada

NO SIEMPRE

LO BUENO ES BUENO.

Entrada general 3 rs.—A las 7 y media.

CENTRO ESPECIAL

para la evacuacion de las reclamaciones contra las diversas sociedades de Seguros y de crédito, establecidas en la Corte.

Dedicada con especialidad esta dependencia, al conocimiento y exámen de los Estatutos y Reglamentos que en aquellas rigen y de los medios legítimos y eficaces que en los mismos existen, para que no sea ilusorio el derecho de los imponentes ó suscritores, ofrece á los mismos la mayor actividad y el mas vivo interés en las gestiones que se le encomiendan con un resultado seguramente favorable, promoviendo estas con los fundamentos y circunstancias en que las mismas deben apoyarse.

El arancel á regulador equitativo, aprobado por el Colegio de agentes de Madrid, servirá de base para la consignacion de los honorarios de esta dependencia.

Se garantiza la segura custodia de los documentos que al efecto se remitan á la misma.

Dirigirse á D. Juan Antonio Fernandez agente de negocios del Colegio de la Corte calle del Olivar, núm. 11, principal derecha.

Teniendo que ausentarse de esta capital, el fotógrafo Mr. Dubois, hace almoneda de todos sus muebles y efectos de casa. Calle del Liceo esquina al Malecon.

Por todo lo no firmado,
Mariano Bastres y Gibort

ANUNCIOS.

EL ECO DEL MEDIODIA.

Periódico de intereses generales y noticias.

Se publica todos los días excepto los lunes.

PRECIO DE SUSCRICION.

En Almería, 6 rs. al mes y 20 el trimestre fuera de ella.

Los comunicados se insertarán á precios convencionales.

Los anuncios, gratis para todos los suscritores, no siendo anuncios constantes ni que pasen de seis líneas.

También se admiten abonos á un espacio determinado de la tercera y cuarta plana de este diario, donde el comerciante puede anunciar todos los géneros de su establecimiento, variando el contenido del anuncio de ocho en ocho días. El valor de estos abonos será sumamente equitativo, con el fin de que el comercio logre por una pequeña retribución, las grandes y reconocidas ventajas de la publicación.

Penetrados asimismo de la conveniencia que resultaría en favor del público con anunciar por medio de la prensa las casas desahucadas, con espresion de sus habitaciones y precios de arrendamiento, y persuadidos como estamos de que semejante sistema evitaría también grandes perjuicios á los propietarios, este periódico se encarga de publicar dichos anuncios por una insignificante cantidad mensual.

La correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico, calle de Elvira núm. 6.

Café y hostería de Novo.

Acaba de contratarse en dicho establecimiento el acreditado maestro pastelero Joaquin del Moral, procedente de Granada. Desde las dos de la tarde en adelante se espense toda la clase de pastelería, hecha en el día, y á precios sumamente equitativos.

El dueño de este establecimiento abraza la confianza de que las personas que se dignen honrar su casa, quedarán completamente satisfechas.

Á LO NUEVO Y ESQUISITO.

En la fábrica francesa de gaseosas, situada en el Príncipe Alfonso, núm. 7, se halla la rica bebida de vides templados que llenará el deseo de todos los favorecedores.

También se sirven en dicho establecimiento todas clases de comidas a la francesa, á precios sumamente módicos, y las ricas butifarras, salchichas, queso de cerdo y la cabeza del mismo helada, que tanta aceptación tuvieron el año anterior.

La persona que desee cualquier clase de comida avisando con oportunidad se le servirá en su misma casa.

Manuel Anaya, conocido por el granadino, maestro culinario que ha desempeñado el Circulo de esta ciudad, y posteriormente casa del Sr. Novo, ofrece su nuevo establecimiento de hostería, situado calle de Gravina, núm. 1, donde se sirven cubiertos desde 8 rs. en adelante; de los demás artículos el público juzgará de sus buenas condiciones y baratura.

Además se sirven comidas para domicilio, ú otra cualquier parte, avisando con 24 horas de anticipación.

BAZAR DE CALZADO

DE TOMAS TERRIZA GOMEZ.

Calle Real, núm. 3.

REBAJA EN PRECIOS.

Calzado de caballero y señora, y un gran surtido de 300 pares de botitas y zapatos de niños desde 6 meses hasta 14 años todo hecho con el esmero que tiene acreditado el establecimiento.

GRAN ESTABLECIMIENTO

DE CALZADO DE TODAS GLASES,

DE

JOSÉ LOPEZ RODRIGUEZ.

Calle Real, núm. 17.

En virtud de las grandes existencias con que cuenta este establecimiento, se hace una gran rebaja en los precios de toda clase de calzado. Se garantiza el género.

En la calle de Séneca, núm. 1, frente al casino de Santo Domingo, se alquilan coches fúnebres para niños, á precios sumamente arreglados. Serán gratis para el que lleve el ataud del mismo establecimiento. También hay en el espresado establecimiento un magnífico y variado surtido de ataúdes de todas clases y tamaños de las formas mas elegantes que hasta el día se han conocido en el estilo de las principales ciudades y poblaciones de España y del extranjero.

Se espenderán á todas horas, y á precios mas arreglados que en ningún otro establecimiento, y en el cual se facilitarán faroles y demás efectos.

SUBASTA VOLUNTARIA.

El día 5 de Noviembre próximo, tendrá lugar de doce á una de su tarde ante el notario D. Mariano Toro, subasta voluntaria de una bonita Huerta, sita en las carreras de las mismas, nombrada de Cerdano ó las Animas, su cabida cuatro tahullas y cincuenta y ocho centésimas. De otra término de esta ciudad, con arboleda frutal; y casa habitación en el centro de la mismo, sin que gravite cargas sobre ella; linda por el N. con la carrera, O. D. Juan Ramirez, S. D. Antonio Hernandez y E. D. Antonio Bruque; no admitiendo proposiciones que bajen de la cantidad de 44.000 reales.

A precios económicos se dan lecciones de dibujo topográfico natural y de adorno, así como se copian planos con todo lo relativo á esta clase de trabajos.

La persona que establece esta enseñanza y ofrece estos estudios tiene una competencia reconocida.

En la redaccion de este periódico darán razon.

COMPRA.

Se hace de papel impreso y manuscrito hasta del tamaño de media cuartilla á precio convencional en el establecimiento de D. Gerónimo Abad, calle de las tiendas núm. 31 y 33.

En el almacén de D. Antonio Lamaña, llamado el Granadino, se han recibido muebles muy elegantes y sillas granadinas. En dicho establecimiento se dan muebles para pagar por mensualidades, ó bien sean por estrados ó por establecimientos.

Una persona de posición decente y residencia constante en esta ciudad desea encontrar una familia poco numerosa, en cuya compañía vivir.

Darán mas pormenores en esta redacción.

AVISO Á LOS ECLESIASTICOS.

Se vende la obra titulada «Año cristiano» empastado en relieve que consta de diez y seis tomos de la última edición que ha salido en Barcelona.

Dichos tomos están sin estrenar; su precio el de diez reales cada tomo y se dan por nueve.

En la calle de Cano núm. 2 darán razon.

En la calle de Alaba, tienda núm. 7, junto á la Teneria, se encuentra un gran surtido de chocolate de la acreditada fábrica de Malaga, llamada La Riojana.

Su precio es el mismo que en fábrica, desde 3 rs. libras hasta 12.

En la casa núm. 23 calle de la Reina, se sacan prendas y sombreros, sea cual fuere el tejido.

Los precios son bastante módicos.

Agencia general de negocios.

En Madrid, calle de Leganitos, número 28, acaba de constituirse una «Agencia general de negocios» con todos los grandes elementos necesarios para el mejor desempeño de sus tareas.

Condiciones especiales, pero siempre económicas, regirán en todos los asuntos que se espresan á continuación, y en los demás que se le confíen; garantizándolo desde luego la prontitud y celo en el despacho de los mismos. Hé aquí la nota de los asuntos á que se refiere:

Negocios judiciales.
Compra, venta y liquidacion de créditos contra el Estado.

Gestion en todos Ministerios.
Concesiones de minas, canales de riegos, tran-vias y ferro-carriles.

Cobranzas de créditos contra sociedades y compañías.

Administracion, compra y venta de fincas.

Compra de Bienes nacionales.
Administracion de producciones literarias.

Privilegios de invencion é introduccion.
Representacion de casas extranjeras.

Comision de compra y venta de toda clase de productos industriales, del pais y del extranjero.

Representacion de quiebras y concursos.
Tránsitos y consignaciones.

Representacion de Empresas teatrales.
Sustitucion de quintas.

En los negocios que lo requieran se anticiparán con un módico interes.

El representante de la espresada «Agencia» en esta capital, es D. Juan Montáves, que vive en la calle de Lope de Vega, número 1, á quien podrán dirigirse las personas que tengan necesidad de utilizar los servicios de la espresada «Agencia.»

Plancha al vapor.

En la calle Alta de Almanzor número 14, se hace toda clase de trabajos de plancha por difíciles que sean; rizan y encañonan á precios módicos. G.

BOLETIN OFICIAL

de ventas de propiedades y derechos del Estado de la provincia de Almería.

Hecha la cesion canónica al Estado de los bienes del Clero de esta diócesis, por acta de 26 de Setiembre último, y habiéndose dispuesto en Real orden de 5 del corriente Octubre, que se proceda desde luego á la «venta de las fincas y redencion de los censos,» objeto de la permutacion, se dará en breve principio á la misma, no tan solo de los espresados bienes, sino de otros importantes, pertenecientes á distintas diócesis, pero enclavados en esta provincia.

Como las ventas van á recibir un impulso saludable, y para la redencion de los censos solo se conceden ocho meses, nos preparan materiales, y muy en breve aparecerá el número primero del Boletín, con los anuncios y señalamientos.

Escusado será decir la conveniencia de este periódico á los muchos habitantes de la provincia que deseen adquirir bienes en pública licitacion, y al efecto se abre por un año, á empezar desde el día de su aparicion, por la cantidad de 60 rs. vn., la que no se hará efectiva hasta que se publique el número 10 del mismo.

Para suscribirse, bastará mandar aviso á la imprenta de la calle de las Tiendas, núm. 19.

Almería Octubre de 1865. = El editor, Mariano Alvarez.